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熊本県看護連盟会長あいさつ

熊本県看護連盟 2021.5.25発行熊本県看護連盟Vol.40

風薫る清 し々い季節になりました。会員の皆様方には日頃から看護連盟活動にご支

援・ご協力いただき心から感謝申し上げます。

まだまだコロナウイルスとの戦いは続いています。医療現場の緊迫・苦悩を見聞き

する度、心が痛み、先の見えない中での戦いに頭の下がる思いでおります。本当に

ありがとうございます。

令和３年度熊本県看護連盟総会を６月２６日に予定しております。このコロナ禍の

中にあって、例年のような開催ができないことを残念に思っておりますが、連盟会員

同士の絆を強く持ち、現場の声をしっかりと挙げ、国政の場へその声を届けていくた

めの活動を今年も続けてまいります。また、令和３年度も多くの方々にご入会いただい

ております。引き続きのご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

今年は、衆議院議員選挙の年でもあります。会員一人ひとりが行動力を発揮してま

いりましょう。

熊本県看護連盟
会長

矢野 メリ子

たかがい恵美子参議院議員あいさつ

参議院議員

たかがい恵美子

梅雨空に感染収束を願う候、皆様にはいのちの最前線で尊い使命を果たしていた

だき誠にありがとうございます。狡猾なウイルスとの攻防が続く中、洪水被害からの

復旧復興にも格別のご尽力を賜り、心から感謝を申し上げます。

熊本県看護連盟の皆様のご支援のもと、国政での活動もお陰様で11年となりまし

た。現在は政務調査会の副会長として厚生労働及び文教科学・スポーツ・文化政

策の立案に携わる他、新型コロナ対策本部、規制緩和・行改推進本部でそれぞれ

副本部長を務めさせていただいております。また参議院自民党では政策審議会の副

会長として、人生100年時代に相応しい政策ビジョンの構築や国内各地における感

染制御策、とくに重症化リスクの高い人々へ一刻も早くワクチン接種をお届けする支

援策等の推進に注力しております。先の意見聴取においては全国から6051項目の

ご提案を頂戴し、ひとつひとつ丁寧に対応を進めているところです。

さらに今国会では予算委員会、文教科学委員会、資源エネルギー調査会に属し、

1月の補正予算審議ではテレビ中継を通して皆様とお目にかかる機会を得ました。

現政権では40年来止まっていた初等教育の少人数化が実現し、2050カーボンニュートラルの宣言で温室効

果ガスの排出削減目標が定まりました。これをもって初出馬以来の公約を概ね達成できましたので、今後は新た

な政策ビジョンの錬磨に精励する所存です。

ところで現下のパンデミック収束後に予測される社会経済活動の姿は、これまでと大きく様相が異なると思わ

れます。出生率低迷と労働力減少の加速にも充分対応できる強靱な社会保障制度の構築に向け、政策企画能

力を一層強化していかなければならないと考えています。看護基礎教育や臨床実践の場でも、保健医療人材確

保の国際戦略やデジタル化に伴う業務効率化などが一気に進む可能性が高いです。こうした激動の時代だから

こそ、ヒトの生きる力に寄り添う看護のパワーを存分に発揮して、健康活力社会づくりを牽引する覚悟をもって政

務に邁進します。未だ苦難の続く道半ばではありますが、お互いを思いやる心の温もりで、後継の行く先を照ら

すことができるよう、ともにがんばりましょう。

◎自由民主党
・政務調査会副会長
・新型コロナウイルス感染症
  対策本部副本部長
・行政改革推進本部役員

◎参議院
・ASEAN議員交流推進議員連盟
 事務局長

自民党看護問題対策議員連盟自民党看護問題対策議員連盟 332名の先生方からの応援メッセージ332名の先生方からの応援メッセージ
～私たちに元気と勇気を届けてくださり大きな励みとなります～～私たちに元気と勇気を届けてくださり大きな励みとなります～

看護職
代表

熊本県
選出議員

衆議院

熊本県
選出議員

参議院
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熊本３区
　熊本県看護連盟におかれましては、日々、国民の健康と福祉の向上に貢献いた
だき、誠に感謝いたします。特に、昨年から続くコロナ禍の最前線で奮闘されて
いる皆様方に心からの敬意を表します。
　現在、私は、一億総活躍、まち・ひと・しごと、孤独・孤立対策を担当するとともに、
内閣府特命担当大臣として、少子化対策、地方創生を担当しております。いずれ
も我が国の重要課題ですが、コロナ禍にあって、国民の健康と命を守ることが政
治の基礎であると改めて感じております。
　看護職の皆様の日々の御活躍により、医療費を抑制しながら高度な医療が実現
できております。連盟の益々の発展を祈念するとともに、今後ともご指導・ご鞭
撻を賜りますようお願い申し上げ、挨拶に代えさせていただきます。

衆議院議員
坂本　哲志

熊本１区
　熊本県看護連盟の皆様には平素よりご支援ご協力を賜り厚く御礼申し上げま
す。
　皆様には医療介護現場の最前線で不安と緊張の中、感染防止に取り組みなが
ら昼夜を問わず使命感を持って業務にあたられ、地域医療を支えて頂いているこ
とに感謝と敬意を表します。
　看護職の皆様が存分に役割を発揮できる環境の実現に向け、地域包括ケアシ
ステム構築や看護職の確保・質の向上のための資格管理体制の構築、ナースプ
ラクティショナー制度の構築など、高階恵美子先生や石田昌宏先生をはじめ看護
連盟推薦の先生方と協力し尽力して参ります。
　内閣総理大臣補佐官として、未曾有の国難を乗り越え、国民の皆様が安心して
希望が持てるポストコロナの新しい社会を築いていく所存です。
　矢野メリ子会長はじめ看護連盟の皆様のご健勝とご活躍を祈念申し上げます。

衆議院議員
木原　稔

熊本４区
　昨年年初から国内に蔓延が始まった新型コロナウイルス感染は、現在も未だ全
国的に収束する事なく熊本県内においても県民の命、健康に関して恐怖・不安が
続いています。
　熊本県看護連盟の皆様におかれましては、国民生活を脅かす この危機的状況
下で、昼夜を分かたず十分に休みもとれない過酷な環境の中、ご自身の感染リス
クがあるにもかかわらず、国民の命と安全安心な生活を守るため、献身的な看護
をいただき、心より敬意を表し感謝いたします。
　国政をあずかる国会議員として、皆様の応援団である自民党看護問題対策議
員連盟のメンバーとして、日々医療現場等の最前線で闘っておられる全ての皆様
のご尽力に報い応えるためにも、より一層働きやすく活躍できる環境整備に努め
て参ります。

衆議院議員
金子　恭之

衆議院議員
野田　毅

熊本２区
　コロナ禍において、医療の最前線での皆様の献身的なご活動に心より感謝申し
上げます。
　現在、我が国では急速な少子高齢化が進展する中、急性期医療から在宅医療
まで、さらに生活者の視点をもって、地域の様々な場において、他職種と協働し
ながら患者さんや支援の必要な方々を支える看護職の役割は更に重要性を増して
います。
　また、労働力の不足や医療従事者の働き方改革に対応するため、皆様の処遇
改善、看護業務の効率化、医療・福祉サービス改革による生産性の向上に向け
た取組も進めていく必要があります。
　私としても、今後、国政の場において、政策に皆様のお声をしっかりと反映さ
せて参る所存であります。
　結びに、医療現場での皆様の真摯なご対応に深甚なる敬意を表し、貴連盟の
更なるご発展をご祈念申し上げます。

熊本県看護連盟 2021.5.25発行熊本県看護連盟Vol.40

熊本
　熊本県看護連盟会長矢野メリ子様はじめ皆様には、地域医療を支える看護の向
上・発展にご尽力されるとともに、この度の新型コロナウイルス感染症対策にお
きましては、感染拡大防止や医療提供体制の確保等にご尽力をいただいており、
心から敬意を表する次第です。
　さて、我が国がこれから人生１００年時代を迎えるにあたっては、疾病予防・早
期対応から病気を抱えた後もその生活を支える医療が求められます。患者さんや
地域で療養する方々の最も近くにいて、その方々の状態を把握している看護職の
役割は更に重要性を増していきます。
　今後、全ての世代が安心できる社会を目指す上で重要な担い手となる看護職
員の皆様が、より一層働きやすく、ご活躍できる環境となるよう様々な施策の推
進に努めてまいります。

参議院議員
松村　祥史

熊本
　看護連盟の皆様には平素より大変お世話になっております。
　さて、昨年からの新型コロナウイルス感染症の蔓延にあたり、医療現場の最前
線でご自身の感染リスクの不安を抱えながら看護にあたっていらっしゃる皆様に対
し、感謝と敬意を表し、衷心よりご慰労を申しあげます。
　ワクチン接種が開始されましたが、１日も早く、ひとりでも多くの方々の予防接
種が混乱なくスムーズに進むことを願っております。
　また、超高齢社会に突入している我が国が、健康長寿社会を実現するために、
看護職の皆様が果たされる役割は今後ますます大きくなると思われます。
　呉々も健康には気を配られ、看護職に対する高い意識と誇りを持って仕事に邁
進されますことを心よりお祈り申しあげます。

参議院議員
馬場　成志

熊本県選出国会議員からのメッセージ
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１．子どもへの性虐待・性犯罪防止策に対する緊急提言
　・内閣府からも上記の件について強化方針が発表された。
２．慰労金実現
　・新型コロナウイルスと闘う看護師への支援として最大20万円の慰労金を実現
３．医療的ケア児に対する支援

・看護師が教員免許の有無に関わらず教諭として2021年度から採用できるように議員
立法を準備している。

４．「こども宅食」の制度化を目指す議員連盟発足
　・見守り、虐待早期発見、自立支援につなげていくことを目的としている。

１．国会質問
　コロナウイルス観戦対策について奮闘している医療介護現場の実情を強く訴え、現場
に沿った政策運営と処遇改善などの具体的支援を求めた。
２．通常国会で質問
①「育児休業、介護休業等育児又は介護を行う労働者の福祉に関する法律及び雇用保険法

の一部を改正する法律案」に当たり、キャリアの平等と男性の育児休業、育児休業が社
会に与えるメリット等について。

②国と地方の行政の役割分担に関する小委員会で省庁が発出する過密となっている事務
文書や医療職の資格管理などについて

３．報告書作成
①共生社会におけるトイレの環境整備に関する調査報告書
②精神障害にも対応した地域包括ケアシステムの構築に関する検討会の報告書
③救急業務の在り方に関する検討会、報告書

１．40数年ぶりに学級編制標準の引き下げが実現
　初等教育の少人数制クラスの推進は国政に挑んだ当初から揚げてきた公約の一つ。

２．ふるさと観光産業を守るために、移動等の安心のためのPCRの自主検査が安価で簡易
にできるよう、十分な予算措置
を講じていく。

３．医療福祉系学生へのワクチン接種
　実習生にワクチン接種証明を
義務付ける施設が増えている。
昨年から実施した大胆な実習代
替措置の導入に加え、国家資格
を有する人材を如何にして守り
育てるか政治の責任として、
しっかり取り組みを続けてい
く。

①新型コロナウィルス感染拡大防止策（4兆3581億円）
（1）医療提供体制の確保と医療機関等への 支援 （2）検査体制の充実、ワクチン接種、体
制等の整備 （3）知見に基づく感染防止対策の徹底 （4）感染症の収束に向けた国際協力

②ポストコロナに向けた経済構造の転換・好循環の実現（11兆6766億円） 
（1）デジタル革命・グリーン社会の実現 （2）経済構造の転換・イノベーション等 による
生産性向上 （3）地域・社会・雇用における民需主導 の好循環の実

③防災・減災、国土 強靭化の推進などの 安全・安心の確保（3兆1414億円） 
（1）防災・減災、国土強靭の推進 （2）自然災害からの復旧・復興の加速 （3）国民の安全・
安心の確保

国 会 議 員 の 活 動看護職代表 をまとめました

衆議院議員
あべ　俊子

◎自由民主党
・国会対策副委員長
 （厚生労働担当、復興担当）

◎衆議院
・外務委員長

参議院議員
石田まさひろ

◎自由民主党
・参議院自民党国会対策委員会
  副委員長

◎参議院
・厚生労働委員会委員長

衆議院議員
木村やよい

・自由民主党副幹事長
・厚労委員会委員
・総務委員会委員
・消費者問題特別委員会委員

参議院議員

たかがい恵美子
◎自由民主党

・政務調査会副会長
・新型コロナウイルス感染症
  対策本部副本部長
・行政改革推進本部役員

◎参議院
・ASEAN議員交流推進議員連盟
 事務局長

2021年度　熊本県看護連盟通常総会プログラム
日時　2021年6月26日（土）　　会場　ホテル熊本テルサ　テルサホール

開場　受付開始
オリエンテーション
開会
物故会員への黙祷　会長挨拶　日本看護連盟創立60周年記念表彰　感謝状贈呈
来賓あいさつ　議長団選出
報告事項　　　　　　　　　　　　　　　　審議事項
2020年度　熊本県看護連盟通常総会報告　第1号議案　2021年度スローガン（案）
2020年度　都道府県会長会報告　　　　　第2号議案　2021年度活動計画（案）
2020年度　役員会報告　　　　　　　　　第3号議案　2021年度予算（案）
2020年度　活動報告　　　　　　　　　　第4号議案　熊本県看護連盟規約改正（案）
2020年度　決算報告　　　　　　　　　　第5号議案　選挙対策　
2020年度　監査報告　　　　　　　　　　第6号議案　役員選出
総会閉会    

12:30
12:55
13:00

13:35

15:00

2021年度　熊本県看護連盟特別講演会プログラム
日時　2021年6月26日（土）　　会場　ホテル熊本テルサ　テルサホール

講演会開会
　　会長挨拶　　講師紹介 
講演開始 
演題：「看護の未来を見据えて」 
講師：たかがい恵美子　氏
　　　参議院議員　自由民主党　政務調査会副会長
閉会

15:05

15:10

16:30
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感染対策を講じて、最小限の参加者（支部役員・活動推進の連絡員等）の出席にて開催いたします。

2020年度九州ブロック看護連盟会長・副会長・幹事長・支部長　ブロック別戦略会議
日　時：令和2年12月10日（木）12:00 ～ 14:30
場　所：オリエンタルホテル福岡およびzoom会議の併用
目　的：健全な選挙活動を確実に実施するため、ブロック単位で諸問題を検討し実践的かつ効果的な活動戦略を
　　　　立案・展開する。
内　容：「第26回参議院選挙に向けての選挙戦略について」～会員確保について～
出席者：ブロック（会場集合42名）福岡県・佐賀県・長崎県・熊本県（6名）・沖縄県・大分県
　　　　　　　　 （オンライン20名）宮崎県・鹿児島県
　「会員数の確保に向けて」というテーマで、前愛知県看護連盟会長（現顧問）杉本明子氏の講演があった。
　看護連盟に20年間関わり、3期9年会長を務められ、災害時の連盟活動内容等を密に多くの人に知らせる、データー
をもって施設訪問をすることが大事。「連盟活動は楽しくやりましょう」との言葉が印象的。
　また、九州ブロック支部長代表として、県北1支部長　税田葉子氏が「会員確保への取組」について報告した。2009
年松原氏の選挙の時から幹事を、県北3支部の支部長、支部再編により、現在、県北1の支部長として通算4期目である。
　支部活動は、部署連絡員の地道な活動が成果を出す。情報伝達はいつでもできる活動「伝え」「広める」ことを中断しない。
候補者が高得票で当選するように、連盟会員に働きかける。目標は会員数の2倍の得票数である。また、新たな気持ち
で政治活動と選挙活動をガンバロウ！と力強く報告を終わった。
　閉会挨拶では、九州グロック副会長の長崎県久米会長が、「九州はひとつ」「看護は一つ」選挙に勝つ強い組織づくり
へしっかり頑張っていきましょう。と締めくくられた。（文責:工藤）
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8 9

熊本県看護連盟 2021.5.25発行熊本県看護連盟Vol.40

第2号議案　2021年度　熊本県看護連盟活動計画(案）

「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」
第1号議案　2021年度スローガン(案）
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熊本県看護連盟 2021.5.25発行熊本県看護連盟Vol.40

第4号議案　熊本県看護連盟規約一部改正(案）

第3号議案　2021年度  予算（案）
自  2021年4月  1日
至  2022年3月31日
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2021年度熊本県看護連盟役員・支部役員研修会
開催日　2021年4月11日（日）

講　義　「支部における基礎研修・ミニ研修の進め方」
講　師　熊本県看護連盟　県南１支部長・青年部アドバイザー　田中　裕貴氏

　会場は１テーブル１席と感染対策を実施し、68名の看護職員が
参加された。
　田中氏からは研修を進めるにあたり、「意識していること」　
「ターゲットは誰か」　「私もそちら側の人間です」　「会費の考え
方　給料の考え方」　「講演する時期」　「看護連盟と国会議員は何
をしているの？」の６つの内容からあった。研修に参加する人は、
知っていることを話されても興味を示さない一方で実体験とリア

ルを話すことで共感と納得を生むことになると話された。また、ターゲットが20・30代の若手であ
ればスマホを活用し挙手は禁忌とする。40・50代のベテランであれば、今後の看護界や現場レベル
での苦労と制度について話した方が共感を得やすいと話された。会費の考え方については、年会費
7500円は高いと考える人がいる、私自身も20代の時、病院より看護協会費及び連盟費の徴取があっ
た際、訳も分からず払っていた記憶がある。しかし、看護師として職業を確立するためには看護連盟
の活動は必須であり、自分の代弁者を誰かに連盟活動してもらうという考え方、連盟会費は生命保険
と同じ考え方と話され、すごく共感した。国会議員は何をしているのかに
ついては、YouTube動画を活用し動画で伝える。言葉だけの内容では記
憶に残らない、しかし、動画という媒体で伝えることで人の記憶に残るこ
とになると思った。これからも多くの連盟会員に向けて発信してもらいた
いと思った。

熊本県看護連盟 2021.5.25発行熊本県看護連盟Vol.40

10:00～11:00

国政報告　「これまでの取り組みと今後」
講師　参議院議員　たかがい　恵美子　氏

11:20～12:30

場　所　ホテル熊本テルサ　テルサホール

　たかがい氏の国政報告を実際に聴きとても頼もしく感じまし
た。すぐに対応しなければならない時は今までのスキルを活かし
て臨機応変に対応する。そして目の前のことばかりではなく、長
期的展望を見据え対策を立て実施されているということがヒシヒ
シと伝わってきました。感染制御のための広域人材派遣では、厚
労省、総務省、文科省、経産省など関係省庁で協力しあうことが
必要であり、現在勉強会の立ち上げ等に取り組んでいると言われ

ていました。また看護師の処遇についても言及されました。一時金ではなく、看護師の基本給の引き
上げに力を入れていくとのことです。看護師の給料は夜勤手当や休日手当を
入れても全産業平均の8割程度だそうです。基本給を引き上げることにより
新人看護師の確保や潜在看護師の就業に繋がり人材確保も充実してくると思
います。働きやすい環境にするためにも私たち一人一人の応援が必要なのだ
と痛感しました。

広報委員
守田　美紀

文 責

広報委員
貞松由紀江

文 責

「2021年度熊本県看護連盟役員・支部役員研修会」アンケート結果

●基礎研修・ミニ研修の進め方について
参加者：68名　電子アンケート回答者：45名（回答率66.1%）

とても満足
（28）

どちらとも
いえない（3）

やや不満足
（1）

やや不満足
（1）

やや満足
（13）

●たかがい議員の国政報告について

とても満足
（26）

どちらとも
いえない（2）

やや満足
（17）

●研修企画・運営について

とても満足
（14）

どちらとも
いえない（4）

やや満足
（26）
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熊本市東区月出8丁目3-52

取扱品目
●羽毛ふとん
●ムートンカーペット
●真珠製品

真珠の命である「てり」にこだわって30年。万全
のアフターサービスとワンランク上の真珠を提
供し続けてきました。
あこや真珠ネックレスはもちろん、普段身につ
けれるカジュアルなものまで多数取り揃えてお
ります。

熊本県看護連盟 2021.5.25発行熊本県看護連盟Vol.40

たかがい恵美子
議員と語る会
たかがい恵美子
議員と語る会

令和3年4月11日（日）13:00～14：30

助産師会、栄養士会、医療法人会栄養士部会、看護連盟会員計21名

日 時

参加者
ホテル熊本テルサ「たい樹」会 場

　たかがい議員の来熊が叶い、午前の研修会に引き続き、「語る会」
を急遽、企画しました。　
主な意見
地域助産師：地域を支える助産師の偏在が著明で、産後ケアの人材
不足がある。
　産後入院期間が短く、退院直後から育児やおっぱいの不安など出
やすい。支援の対象は限られ、問題が表在化していない人や里帰り
出産は対象にならない。未成年者の出産には助産師が訪問している

が、複数回の支援が必要。産後ケアがクローズアップされてきたが、このような状況下では少子化は改善
されていかない。育児支援に対する予算1人年間1,500円では少ない。複数回の支援年間1万円/人×出
生数の予算が必要と考える。
栄養士：病棟管理栄養士の人員配置基準を現状の100床に1名を増員してほしい。嚥下食の対応が増加
している。調理師の負担と誤嚥性肺炎予防の観点から、嚥下食を特別加算として検討してほしい。在宅
訪問も増えており、算定をして欲しい。仕事に対して給与が反映されていない。
　栄養士の仕事は、乳幼児期から高齢者まで関わる大切な仕事である。特に、子供たちの食育、食事の
大切さを知ってほしい。
学校看護職：看護学生の実習がコロナ禍で難しい。ワクチン接種も進まない中、実習受け入れが難しい
状況で代替え措置が必要。
看護職：コロナ禍、現場では自分たちの「自由」を制限し、非日常的な生活を送っている。一時的な慰
労金も感謝するが基本給のアップを望む。
といった意見が出ました。

たかがい恵美子議員：それぞれの意見を熱心に聴かれ、次のような
コメントや提案をされた。
　2015年産前産後ケアのモデル事業が10数か所でスタートしてい
る。それが好評なので地域包括支援センターのように、次世代包括
センターのようなものを考えてもいいのではないか。行政にモデル事
業を提案していくという方法もある。ぜひ、やってみてはどうか。
　成人年齢が2022年4月から、18歳に統一される。年間90万件
弱の出生がある中で、10代のお産が年間約1万件、15歳以下が50

件ほどある。現在、女子は16歳結婚が可能であるが、法制定により、18歳婚姻となると非嫡出子の子
どもという扱いをされ、ひずみがでてくる。養子縁組の仕組みも日本にはなく、お母さんと赤ちゃんを守
るため、社会全体で生命を大切にする法整備が必要である。
　学校には栄養教諭が配置されているが、全校に配置されているわけではない。複数配置をしていきた
い。給食がなくならないようにしていく。文科省のホームページに栄養士のPR動画が流れており、かな
り視聴されている。また、離乳食は日本独自の取り組みであるが大切にしていきたい。
　実習、特に、助産師実習生が大変な状況、見学、遠隔など工夫していく。今年度も実習を補う対応を
検討した。正式な通知が行く予定、現場でも強化していく。
　看護職の給与を含めた処遇に関しては、比較対象を考慮して、説得力のある対策を練りたい。
　アンケートには、「看護師、助産師、栄養士を入れた会がで
き、各団体の問題・課題を知ることができた。」「産後ケア、
切れ目のない支援は、少子化対策として重要である。」「直接、
議員から政策について話を聴くことができよかった」「ホーム
ページも確認しようと思う」「また、開催してほしい」という意
見がありました。
　感染対策を取り、少人数での開催で、短い時間ではありま
したが有意義な会でした。

感染拡大防止へのご協力を感染拡大防止へのご協力を

手洗
い

マスク
着用

密を
さけ
る

新型コロナウイルス感染症
に関連して人権侵害を受け
た場合は、下記の窓口で相談
できます。 

新型コロナウイルス感染症
に関連して人権侵害を受け
た場合は、下記の窓口で相談
できます。 
熊本県人権センター（人権相談）

 【URL】https://www.pref.kumamoto.jp/
　　　 soshiki/57/50585.html

相談専用電話　096-384-5822
受付時間　9時から12時まで／13時から16時まで
　　　　　（土曜・日曜・祝日を除く）

看護連盟会員が街角でお願い看護連盟会員が街角でお願い

玉名選出県会議員
坂梨剛昭氏

看護連盟会員
訪問看護ステーション「こころ」
高木昌彦氏

　コロナ収束を願い車の往来が激しい現場で頭を下げて、安全対策を伝えている県議とナースがいます。
天気に関わらず、就業前後の早朝・夕刻1時間ずつ場所を変えて毎日活動をされています。

看護職への支援の品看護職への支援の品

㈲柏崎青果様（青森県）より
黒にんにくをいただきました。

県北1支部

〈玉名高瀬大橋際〉

体と
心の

健康
増進
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訪問も増えており、算定をして欲しい。仕事に対して給与が反映されていない。
　栄養士の仕事は、乳幼児期から高齢者まで関わる大切な仕事である。特に、子供たちの食育、食事の
大切さを知ってほしい。
学校看護職：看護学生の実習がコロナ禍で難しい。ワクチン接種も進まない中、実習受け入れが難しい
状況で代替え措置が必要。
看護職：コロナ禍、現場では自分たちの「自由」を制限し、非日常的な生活を送っている。一時的な慰
労金も感謝するが基本給のアップを望む。
といった意見が出ました。

たかがい恵美子議員：それぞれの意見を熱心に聴かれ、次のような
コメントや提案をされた。
　2015年産前産後ケアのモデル事業が10数か所でスタートしてい
る。それが好評なので地域包括支援センターのように、次世代包括
センターのようなものを考えてもいいのではないか。行政にモデル事
業を提案していくという方法もある。ぜひ、やってみてはどうか。
　成人年齢が2022年4月から、18歳に統一される。年間90万件
弱の出生がある中で、10代のお産が年間約1万件、15歳以下が50

件ほどある。現在、女子は16歳結婚が可能であるが、法制定により、18歳婚姻となると非嫡出子の子
どもという扱いをされ、ひずみがでてくる。養子縁組の仕組みも日本にはなく、お母さんと赤ちゃんを守
るため、社会全体で生命を大切にする法整備が必要である。
　学校には栄養教諭が配置されているが、全校に配置されているわけではない。複数配置をしていきた
い。給食がなくならないようにしていく。文科省のホームページに栄養士のPR動画が流れており、かな
り視聴されている。また、離乳食は日本独自の取り組みであるが大切にしていきたい。
　実習、特に、助産師実習生が大変な状況、見学、遠隔など工夫していく。今年度も実習を補う対応を
検討した。正式な通知が行く予定、現場でも強化していく。
　看護職の給与を含めた処遇に関しては、比較対象を考慮して、説得力のある対策を練りたい。
　アンケートには、「看護師、助産師、栄養士を入れた会がで
き、各団体の問題・課題を知ることができた。」「産後ケア、
切れ目のない支援は、少子化対策として重要である。」「直接、
議員から政策について話を聴くことができよかった」「ホーム
ページも確認しようと思う」「また、開催してほしい」という意
見がありました。
　感染対策を取り、少人数での開催で、短い時間ではありま
したが有意義な会でした。

感染拡大防止へのご協力を感染拡大防止へのご協力を

手洗
い

マスク
着用

密を
さけ
る

新型コロナウイルス感染症
に関連して人権侵害を受け
た場合は、下記の窓口で相談
できます。 

新型コロナウイルス感染症
に関連して人権侵害を受け
た場合は、下記の窓口で相談
できます。 
熊本県人権センター（人権相談）

 【URL】https://www.pref.kumamoto.jp/
　　　 soshiki/57/50585.html

相談専用電話　096-384-5822
受付時間　9時から12時まで／13時から16時まで
　　　　　（土曜・日曜・祝日を除く）

看護連盟会員が街角でお願い看護連盟会員が街角でお願い

玉名選出県会議員
坂梨剛昭氏

看護連盟会員
訪問看護ステーション「こころ」
高木昌彦氏

　コロナ収束を願い車の往来が激しい現場で頭を下げて、安全対策を伝えている県議とナースがいます。
天気に関わらず、就業前後の早朝・夕刻1時間ずつ場所を変えて毎日活動をされています。

看護職への支援の品看護職への支援の品

㈲柏崎青果様（青森県）より
黒にんにくをいただきました。

県北1支部

〈玉名高瀬大橋際〉

体と
心の

健康
増進
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看護協会（人）
看護連盟（人）
協会員比率（％）

看護連盟会員入会状況

15,723
7,331

46.6%

15,866
7,143

45.0%

H30年度 2019年度
15,880

7,262
45.7%

2020年度
14,548

6,934
47.7%

2021年度（5月6日現在）

看
護
の
力
を

結
集
し

現
場
の
声
を

国
政
に

届
け
よ
う
。

あ
な
た
の

入
会
を

お
待
ち
し
て

い
ま
す
。

ベッドサイドからの声を国政に反映しましょう！

熊本県看護連盟の
目標会員は 7,500人です！

年会費

日本看護連盟会費　　5,000円
熊本県看護連盟会費　2,500円   合計　7,500円

2021年度の入会を受付ています。
早期の入会の手続きをよろしくお願い致します。

熊本県看護連盟事務局より

カンタ君 レンコさん

熊本県看護連盟 H28.5.17発行熊本県看護連盟Vol.40 2021.5.25発行

編 集 後 記

熊本震災から5年が経ちま
した。徐々に復興を感じる中、
新型コロナウイルス感染症が
発生し、看護職の現場は厳し
く、長期にわたる対応と不安
を抱え、疲弊しているのが現
状であると思います。看護の
環境をよりよくし、社会にもっ
と貢献できるように、現場の
声を政治にあげることが重要
です。会員のみなさまと共に
未来へつなげて参りましょ
う。

○広報委員
　 市 村 　 栄 子 　 貞 松 由 紀 江
　 守 田 　 美 紀 　 田 尻 　 き み
○担当役員
　 岩 城 ま つ 子 　 村 上 　 元 子東洋羽毛九州販売株式会社熊本営業所

〒862-0913 熊本市東区尾ノ上1丁目7番3号  フリーコール 0120-382808


